
附交夫入十一迫年校及


高爾夫球賽注意事項


-、開球時間:六十六年四月十日〈星期日)十二時三十分。

二、地
點:新豐球場。

三、規
則:因新豐球場後九洞球道草皮尚未舖設完竣'採冬季比賽

規則。

四、葉嶺費:請陳樹曦學長安排由新豐球場招待。

餐:請方賢齊學長招待(十二時在新豐球場用餐)。
五、午


六、賽畢茶點:請屠欽濤學長招待(在新高球場)。


點:請各校友自填'最高為24點，不填差點者以20計。

七、差

八、獎
品:請顧僚德學長、劉永嚇學長及張仁滔學長贈送獎品三份

(校友組冠軍、直軍、季軍各一份，校友夫人另備獎

品)

九、桿弟費:除貴賓組詩張仁泊、學長負責，投友夫人組詰屠欽濤學嫂

負責外，其餘自理。

十、交通及司機餐費:自理。

十→、頒
獎:比賽完畢後恭請交通部林部長頒獎。

十二、記
分:各組請比賽球員分別記分，互相核對，賽畢送請方賢齊

及王章清兩學長彙集計分，評定名次。 

籌備「交夫人技處庄談會」

邱再興、施振榮

一…彭友聖、廖慶豐……

每一次參加校慶活動都在興奮中有點慚愧，因為主是乎即有多采多姿的

慶祝活動都是由大陸交大的學長們推動主持，新竹交大畢業的同學人數雖

已不少了，但每次都是坐享其成o 維護交大畢業生傳統精神是每一位交夫

人共有的責任，因而我們對以往時受庇藍，在感激中亦感慚愧，也希望有

機會供獻自已的時間分擔一些學長們的辛勞。

此次校友會「校慶籌備會」我們很高興地接邀列席參加，席間討論本

屆校慶慶祝活動，經決議在例行的技慶節目中增加專題座談會，並委由新

竹交大畢業校友負責。我們四人當天因正恭逢其盛，因而在籌備會學長們

﹒慨允全力支持下，承擔了籌備此次座談會的責任。

經過數次商討後，我們確定了座談會宗旨如下:

→、提供交大技友交換各人工作經驗及研究心得之機會，以達意見交

流相五切磋之目的。

二、暸解母校發展現況及問題，集思廣益，提供母校教學之參考，謀

求協助之途徑。 

1 三、經由坦誠之座談方式溝通情感，促進廣大校友及在位師生之精神，

團結。

在此宗旨下，配合本校科系及臺灣工業發展，決定下列三個主題及程

序，分三個座談會，同時舉行。

壹、交大人如何領導臺海電子玉業新時代，

笨談臺海電子L業應走的方向。 
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H專題演講:

1.臺灣半導體工業之發展。 

2.臺灣消費性電子產品之發展。 

3.如何發展工業性電于產品。 

仁口)自由談論:

貳、交大人如何椎動國人自營通信主素，象

談電信科學與電信事業之發辰。

付專題演講: 

1.電信單位之現狀與未來。 

2.通信技術之趨勢與應用。 

3.國人自營通信工業之展望。

口自由討論。

是主、交大人如何迎接管理科學時代之永臨 T

承談臺灣管理科學應用趨勢及人才培美之西巳合 0"

(→專題演講:

1.3t大人扮演企業經營者側觀: 

2.管理教育之技能目的與方法一一兼述母校系所現況 c 

3.當前企業界對有教經營者之需求情形及感想。 

4.臺灣與工業先進國家之間管理差臣之被討與消輯之途徑。“ 
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(斗自由討論。

我們之所以選擇以上三個主題，乃是基於以下的理由:

一、臺灣電子工業之發展這十幾年來有著極為突出的成就，而推動

此工業之發展，交大人拇演著極為重要的角色。可惜的是因為一般業者過

於滿足鐘程的利益，因而一直停留在裝配業中，目前因為鄰國之韓、菲等

以更低廉的勞工競爭，使電子業亮起紅燈，現階段的臺灣電子工業正處在

發展的瓶頸中，如何突出此瓶頸是電子業及政府有關機構目前最關心的課

題。本授對臺灣電子業一向居於領導地位，我們希望經此座談會，集合專

家學長們的意見，尋求未來電子業發展的途徑，不僅供作業者及有關機構

的參考，也可做為未來母校人才培養途徑有殼的參考，使母投永遠成為帶

動臺灣電于業的主力。

二、電信事業在臺灣的發展極為迅速，遺憾的是除掉少數工廠在外

人投資合作下的裝配業外，我們一直未能建立國人自營的通信事業，是 it

麼原因造成的?技術呢?市場呢?或觀念上的原因?我們能否突破?我們

希望在此座談會，集合各專家學長們的高見，尋求開拓此工業的有放途

徑，也希望因此供給母校教學土重要的參考。

三、企業最主要的目的在創造利潤，唯有不斷衍生的利潤才能推動

企業的生長，買方市場的時代已經過去，企業競爭已日趨白熱化，可以斷

言的是未來企業的生存與否主要繫於管理的好壞;臺灣這幾年來一般企業

的低潮更加速管理科學化的需求;本校管理學系一直有極好的傳統，我們

希望在這時候集合諸位學長的經驗，交換對企業管理的意見，不僅讓企業

界更暸解企業管理的重要性，也由此提供學位當局企業界對管理人才需求

的君法，以做為教學的借鑑，進而達到發揚母投管理科學優良傳統精神的

目的。 
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附 交大人校慶專題座談會簡介

-、月1 目-

1.提供校友交換各人工作經驗及研究心得之機會以達意見交流相互切:

磋之目的。

2.瞭解母校之發展現況及問題，集思廣益，提供母校教學之參考，謀

求校友之協助。 

3.經由坦誠之座談方溝通情感促進廣大校友及在校師生之精神團結。

二、內容:

一、交大人如何領導臺灣電子工業的新時代:兼訣臺灣電子工業應走

的方向。

二、交大人如何推動國人自營通信工業，兼談電信科學與電信事業之

發展。

三、交大人如何迎接臺灣管理科學時代之來臨:兼談臺灣管理科學應

用趨勢及人材培養之配合。

三、芳式:

每一主題我們都邀詰數位專家學者提供專題演講，並希望由此引發在

場的學長、師長及同學們踴躍發言，以自由討論的方式達到集思廣益

的目的。

四、時間:四月十日下午一時至二時四十分。

如何推展微處理機之應用


施 拉 崇

本文作者畢業於交通大學電子工程系57級及電子研究昕 60 紋，歷任環宇電子企

司工程師，榮泰電子企司協理兼新產品發展委員會主任委員及徵處理機顧問中心主

任， 65年榮膺中華民國十大傑出青年。

目前自創宏基工程顧問公司，為新竹交大培育傑出新秀之一。 編 者

當全世界之第一塊單斤徵處理機 (11icroprocessor) 於一九七一年

在美國問世時，幾乎很少有人能立郎對其莫大的潛在力給予正確之認識，

然而猩猩的五年之間，徵處理機之廳用就像一股旋風巨浪震撼了整個世

界。徵處理機之應用將可簡化系統設計之困難，降低製造成本，減少發展

時間，並可迅速估有市場，增強可靠度及服務性，故其應用將可達到無孔

不入，無所不能之地步，無怪乎有人稱其為繼瓦特蒸汽機， UNIVAC I
電腦之後叉一次的工業革命。然而在臺灣對『徵處理機之應用J '雖經政

府及右識之士大力的提倡，利用近代工程技術研討會時，提請國外專家將

徵處理機及其應用介紹給國人，但距離目標尚遠，實有待大家共同努力。

在此，個人特以兩年來在公司推動徵處理機應用之經驗，將臺灣在發展

『徵處理機應用」所具備之各種有利條件及可能會發生之困難詳述於後，

並針對此困難，個人所認為之解決辦法，以野人獻曝的方式提供各界參考

指正。

臺灣具備的有利條件

五、地點:分三個座談會分別同時舉行，地點另外公佈。

這是交大人很難得而有意義的集會，希望諸位學長、師長及同學們踴

躍參加，提供您們對母校寶貴的意見，使母校因您的建議而增光，使

未來的同學因您的見解而獲益。 主 
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在臺灣發展「徵處理機應用」所具備的有利條件，個人認為可由市

場、技術、人力資源及經濟價值四點來看:

以市場觀點來看;徵處理機之應用為一種嶄新的產品及行業，在市場

上尚無所謂名牌或工業巨人存在，不像在電視機的市場上，有 Zenith 

v
d
T
t
R
t
a

一 34 一
- 35 一 




